

**Regionalkonferenz  
der Regierungschefin und der Regierungschefs der ostdeutschen Länder  
am 18. Juni 2024 in Lutherstadt Wittenberg**

**Vorläufiges Ergebnisprotokoll**

**TOP 13      Verschiedenes**

**e) Erhalt der Landeskommandos der Bundeswehr in der  
Bundesrepublik Deutschland**

Die Regierungschefin und die Regierungschefs der ostdeutschen Länder fassen folgenden Beschluss:

Von entscheidender Bedeutung für die Länder ist der Erhalt der Heimatschutzkräfte. Die Heimatschutzkräfte sind ursprünglich als Regionale Sicherungs- und Unterstützungskräfte aufgestellt worden. Diese sind u. a. für den Objektschutz zuständig und unterstützen die Truppe bei der Sicherung und Überwachung militärischer, aber auch ziviler Infrastruktur. Aus Sicht der Länder müssen die Heimatschutzkräfte auch weiterhin auf Länderebene in den Führungsstrukturen der Landeskommandos unterstellt bleiben.